

# Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE FEBRERO DE 2013

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### NO DESMIENTE TONATIUH SU INTERÉS POR GOBERNAR QUERÉTARO

El Secretario del Trabajo, *Tonatiuh Salinas Muñoz*, evitó dar una respuesta específica con respecto a si en un futuro se postularía como Gobernador de Querétaro, apelando a que su trabajo es seguir buscando nuevas oportunidades de empleo para los queretanos. Por último, dijo que el Gobernador ha sabido tomar las decisiones que benefician a los queretanos, por lo mismo, no sólo se ha convertido en un modelo para Querétaro, sino para todo el país. (Noticias 7-San Juan)

### DUPLICA POBLACIÓN EL MARQUES

En 12 años, el municipio de El Marqués tuvo un crecimiento demográfico del 100% al pasar de 80 mil habitantes que tenía en el año 2000 a 160 mil habitantes en el 2012, expresó el diputado *Jorge Lomelí Noriega*, diputado local por aquel distrito, quien celebró que el Pleno de la Legislatura haya aprobado la solicitud para contraer un empréstito por 109 millones de pesos, cuya deuda tiene una proyección a pagarse en 10 años. (Diario de Querétaro 1-A)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### NA

#### NUEVA ALIANZA REPRUEBA “CHAPULINES” DE DIPUTADO

El regidor del PANAL en el municipio de Corregidora, *Roberto Ibarra Ángeles* reprobó el “chapulineo político” del ex diputado nuevo aliancista David Dorantes Reséndiz. Aceptó que como partido se equivocaron al elegir a David Dorantes para que los representara en el Congreso Local. (El Universal Querétaro 4-A)

#### ACUSA JUNCO A DORANTES DE ‘ARRIBISTA’

El diputado local de Nueva Alianza, *Belem Junco Marques*, arremetió en contra de su sucesor en la Legislatura local, David Dorantes Reséndiz, a quien llamó un ‘arribista político’, y lamentó haber contribuido incluso en su campaña. (a.m. 3-A)

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: CADA DÍA 1 ROBO VS. COMERCIOS

Por Felipe Olguín

Entre 45 y 54 robos se cometen cada mes a los comerciantes, denunció el presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (CANACOPE), Eduardo Chávez Hidalgo, quien destacó que la cifra se ha mantenido en los últimos ocho meses, gracias al apoyo de la policía y en parte, a las medidas de seguridad implementadas por los dueños de los establecimientos. "Hemos llegado a tener de 1.5 a 1.8 robos diarios, cuando obviamente estábamos en cifras mucho mayores, la cifra se ha estandarizado, de hecho ya llevamos bastantes meses. (DQ, principal)

### AM: RECICLAJE DE BASURA, UN NEGOCIO...LIMPIO

Por Víctor Hugo González

Diariamente, de las 18:00 a las 2:00 horas, cientos de queretanos recorren las calles de la ciudad hurgando en la basura en busca de latas, plásticos y cartones. Es el primer eslabón de la industria del reciclaje, que ha hecho de los desechos caseros el gran negocio del siglo XXI.

# Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE FEBRERO DE 2013

*Verónica Morales Noyola*, gerente general de ALCAMARE (Altos Captadores de Materias Primas), indicó que tan sólo de la planta de empresa dependen 800 familias dedicadas a la recolecta de cartón, papel, PET y HDPE, con ingresos diarios de entre 200 y 400 pesos por persona. (AM, principal)

## PA: BLINDAN CENTRO HISTÓRICO

Por Juan Carlos Rabling

El Estado Mayor Presidencial estará a cargo de la seguridad de la visita del Presidente de México Enrique Peña Nieto, quien visitará el estado de Querétaro en el marco de la conmemoración de la promulgación de la Constitución Mexicana este 5 de febrero. El secretario de Seguridad Ciudadana Adolfo Vega Montoto explicó que en el despliegue de fuerza participarán elementos federales, estatales y municipales, a quienes se les solicitó ciertas especificaciones en materia de seguridad a las corporaciones del estado “Apoyaremos al Estado Mayor como siempre lo hacemos cada vez que viene el Presidente de la República; se hace el operativo especial y el que lleva la coordinación es el Estado Mayor nos pide o nos hace algunos requerimientos de personal, equipo, ambulancias, bomberos, helipuertos y se proporciona por parte del estado, una distinción que venga el señor Presidente y estamos coordinados en las prácticas” explicó Vega Montoto. (PA, principal)

## EUQ: A CONSULTA, INICIATIVA DE INTERNET GRATIS

Por Martha Romero

El diputado local *Guillermo Vega Guerrero*, anticipó que la iniciativa de reforma para que el acceso a Internet en el estado sea un derecho constitucional será sometida a consulta en los 18 municipios. *Vega Guerrero* mencionó que el reto para la entidad, será dotar de la infraestructura necesaria a todos los rincones de Querétaro para que la red de internet esté a la disposición de la población, por ello reiteró que el proceso de dotación del servicio llevará más de un año. (EUQ, principal)

## PODER LEGISLATIVO

### PROYECTAN CORREDOR INDUSTRIAL

Buscará el presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social en la Cámara de Diputados, *Martín Vega*, detonar la actividad empresarial en la zona del Semidesierto, luego de que, informó, ya se han tenido pláticas con algunos empresarios interesados en la creación de un corredor industrial. Dijo que, si bien el estado se ha caracterizado por el número de empleos que se han logrado a lo largo de la gestión de José Calzada, en la zona del semidesierto aún existe desempleo. (Plaza de Armas 11. Sin mención del Gobernador, en a.m. 3-A y El Universal Querétaro 4-A)

### BUSCA PVEM PONER UN MARCO JURÍDICO

El diputado del PVEM, *Yairo Marina Alcocer*, se pronunció por fortalecer los mecanismos de reciclaje en el estado. Y es que ante la problemática que existe sobre el reciclaje de vidrio, cartón y PET, ya que en muchas ocasiones el programa de recolección de basura separada no alcanza todas las colonias, el *legislador* indicó que se deberán de buscar alternativas, como el hacer las reformas necesarias para obligar a los establecimientos a contar con botes de basura con separaciones. (a.m. 8-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE FEBRERO DE 2013

## AVANZA AQUÍ TIPIFICACIÓN DE FEMINICIDIO: EUNICE

La diputada local *Eunice Arias*, integrante de la Comisión de Equidad de Género de la Legislatura local, anticipó que en los próximos días los diputados darán trámite a la iniciativa para la tipificación del feminicidio, por lo que aprobarán un nuevo tipo penal para prohibir y sancionar a quienes asesinen a una mujer bajo circunstancias que revelen previo sometimiento físico, psicológico o sexual por parte del agresor. (**Diario de Querétaro 2-A** y **El Universal Querétaro 5-A**)

## MUNICIPIOS MANEJAN RECURSOS A SU ANTOJO

El diputado *Gerardo Sánchez*, explicó que la legislatura local conformará una comisión especial para la implementación de la Ley General de Contabilidad Gubernamental, que fue aprobada a nivel federal y a la que se deberán apegar estados y municipios a fin de que exista un control en la aplicación de los recursos y se fortalecerá la transparencia. (**Diario de Querétaro 5-A**)

## CONGRESO PREPARA DICTAMEN DEL CASO DE EX REGIDOR FALTISTA

El diputado presidente de la Comisión Instructora del Congreso local, *Guillermo Vega*, afirmó que el caso del ex regidor capitalino Fernando Rodríguez Serrato, quien faltó en 7 ocasiones consecutivas a las reuniones de cabildo sin justificación, se dictaminará de forma imparcial y no habrá ninguna tendencia partidista. (**El Universal Querétaro 4-A**)

## FUNCIONARÁ EN BREVE PORTAL DE LA LEGISLATURA

El presidente de la Mesa Directiva en la Legislatura local, *Braulio Guerra Urbiola*, dio a conocer que en breve podría ya estar funcionando la página de Internet de este órgano, luego de que el portal permaneciera inhabilitado durante varios meses. Aseguró que no han incumplido con la normativa ya que tenerla en funcionamiento era técnicamente imposible. (**Plaza de Armas 11** y **a.m. 3-A**)

## PODER EJECUTIVO

### EL ESTADO MAYOR, DIRIGIRÁ OPERATIVO DEL 5 DE FEBRERO

El resguardo del Presidente Enrique Peña Nieto, y la comitiva que lo acompañará el próximo martes 5 de Febrero al Teatro de la República para conmemorar la promulgación de la Constitución de 1917 estará coordinado por el Estado Mayor Presidencial, mientras que las autoridades estatales apoyarán con elementos y unidades especiales en las inmediaciones y las de la capital estarán a cargo de la vialidad y del traslado de los invitados especiales. De acuerdo con el director de la Unidad Estatal de Protección Civil, *Gerardo Quirarte*, y el Secretario de Seguridad Pública municipal de Querétaro, *Juan Marcos Granados*, el operativo que se ejecutará está estrictamente comandado por el Estado Mayor Presidencial y será éste el que determine cuáles calles se cerrarán en torno al Teatro de la República, y con base en un operativo diseñado para ello por parte del Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto se procederá a hacer las obstrucciones viales correspondientes. (**Diario de Querétaro 10-A**)

### REUNIÓN CON PRESIDENTE Y DIRECTORES DEL DIF

Las presidentas y directores de los 18 DIF municipales se reunieron en las instalaciones del CRIQ en una sesión de trabajo que fue encabezada por Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Patronato del DIF Estatal, acompañada por los Secretarios del Trabajo y Salud, Tonatiuh Salinas y Mario César García, con quienes se encuentran trabajando en proyectos comunes para favorecer a la sociedad.

# Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE FEBRERO DE 2013

Durante la sesión se dieron a conocer programas que se realizan para beneficiar a la población más vulnerable de la entidad, como el hecho de que Querétaro es el primer estado en recibir recursos federales para la realización de una campaña para la operación de cataratas en personas de la tercera edad primordialmente. (**Diario de Querétaro 1-C**)

## MUNICIPIOS DEL ESTADO

### ANULAN BODA GAY; SE VISTIÓ DE MUJER

El director del Registro Civil del municipio de Querétaro, *Leonel Rojo Montes*, informó que un hombre se vistió de mujer para intentar casarse con su pareja del mismo sexo. Señaló que en la pasada administración se presentó el caso en el que se entregó documentación falsa, por lo que no pudo celebrarse la unión. (**Noticias 1-A**)

### DEMANDAN DERECHO A BODA GAY

La *Organización SOS Discriminación Internacional* demandó modificar la ley estatal para permitir el matrimonio entre personal del mismo sexo, tras el intento fallido de una pareja homosexual para casarse. El presidente de la organización, *Edmundo Ramos Gutiérrez*, lamentó que exista resistencia e indiferencia hacia las demandas de personas gay. (**El Universal Querétaro 5-A**)

### REGISTRAN 15 MIL PERSONAS EN POBREZA

Tequisquiapan registra más de 15 mil personas en pobreza alimentaria, por lo que el alcalde *Antonio Macías Trejo*, anunció que en breve presentarán programas sociales, los cuales serán incluidos dentro de los programas que ya existen de carácter federal, en los estatales como 'Soluciones'. (**a.m. 3-A**)

### COBERTURA TOTAL DE LUZ EN EL MEZQUITE

El presidente municipal de Pinal de Amoles, *César Arcega Pérez*, entregó 15 plantas de luz solar en la comunidad de El Mezquite, en las que se invirtieron 375 mil pesos del programa Luz Cerca de Todos del Gobierno del Estado, con lo que se cumple al 100% en el poblado. (**Diario de Querétaro 4-A y El Universal Querétaro 5-A**)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### COLUMNA "ARMAS PARA TU VIDA"

Por J. Carlos Septién Simroth

Considera que un país de instituciones, leyes y justicia es un país libre. La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos es una aportación al constitucionalismo universal, ya que fue la primera en la historia en incluir los derechos sociales, de 1917 a la fecha se han venido dando algunos cambios y reformas para ajustarnos a las necesidades jurídicas y sociales, según lo demande la época. Querétaro pasa a la historia por ser sede del Congreso Constituyente para su promulgación. Se presenta un análisis sobre la importancia de la Carta Magna. La responsabilidad para mantener a nuestras leyes bajo el respeto y eficiencia es de todos, de gobernantes y gobernados, no podemos lavarnos las manos y desentendernos de todo aquello que nos afecta. Querétaro será centro de atención nacional, como queretanos no podemos ser testigos pasivos en el acontecer político, tenemos la obligación histórica de ser ejemplo nacional en el fomento y desarrollo de nuestras leyes. (**Plaza de Armas 7**)

# Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE FEBRERO DE 2013

## COLUMNA “BAJO RESERVA”

El ensayo de una parte de los actos a efectuarse este 5 de febrero, dejó buena impresión, aunque también reportaron saldos negativos. Los disparos de artillería de salva causaron daños en paredes de algunos negocios y la caída de un par de ventanales de otro más. Lo malo es que la queja por esta acción, autorizada por la Secretaría de Gobierno, podría repetirse este martes, cuando se realice la ceremonia por los festejos de la Constitución. El que salió al paso de los rumores que corren desde hace semanas, fue el Mandatario estatal, José Calzada Roviroso, quien negó finalmente la salida de su gabinete del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, a quien veían en una dependencia federal. Calzada Roviroso aseguró que es una persona que no sólo conoce de economía, sino que ha resultado ser negociador con los demás partidos políticos. Por lo pronto suman 4 funcionarios de su administración que han dado el brinco a una instancia federal. Le cayó tan mal al presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, que el 20 de diciembre, cuando se realizaba un convenio con la PGJ, una madre de familia denunciara públicamente la golpiza que presuntamente le dieron policías municipales a su hijo; que ahora el personal de la Dirección de Desarrollo Político, cuando hay un evento en la presidencia municipal, primero preguntan a la gente a qué van, y si acuden por un trámite, se toman la molestia de llevar a cada ciudadano a la oficina correspondiente; si no van por asuntos de esa índole, le niegan la entrada, no vaya a resultar otra denuncia. Pese a que el coordinador del PANAL en el Congreso Local, Juan Alvarado Navarrete, dijo que en el partido respetan la decisión del legislador David Dorantes de abandonar este partido e integrarse al PRI, la verdad es que no cayó nada bien que dejara la bandera neoaliancista. Tan es así que el regidor de este partido en Corregidora, Roberto Ibarra Ángeles, dijo que se equivocaron al elegirlo como representante en el Congreso. Además, le lanzó la advertencia al PRI de que no se confíen, porque quien traiciona una vez, traiciona siempre. **(El Universal Querétaro 2-A)**

## COLUMNA “QUERETALIA”

Por Andrés Garrido del Toral

Destaca que, así como el Gobernador Pepe Calzada rescató el ex convento de Santa Rosa de Viterbo, también se está dando a la tarea de renovar el antiguo huerto del ex convento de La Cruz y de las viejas instalaciones que datan de 1958, cuando el Presidente López Mateos construyó el Instituto Nacional de la Juventud Mexicana en el sexenio del gobernador Juan C. Gorráez. Finalmente pasó a la competencia del estado y a partir del Gobernador Palacios Alcocer se llama INDEREQ. Andrea Spinolo, Secretaria de la Juventud, comenta que todas esas instalaciones pasarán a ser administradas por la dependencia que ella encabeza en fechas próximas. Además de encargarse del nombre de los que titularizaron al organismo descentralizado, delegación Querétaro cuando fue federal, y ya luego como directores generales cuando pasó al ámbito local. Expresa que ahora, además de envidiar a Laura Corvera por sus bellas instalaciones sede, tendrá que envidiar a Andrea. Se lamenta que seguirá en “el tapanco” siendo huésped arrimado de su eficiente amigo Sergio Chufani. **(Plaza de Armas 4)**

## COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Indica que la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, encabezó la presentación de la convocatoria para el 2º Festival Infantil, Celebra la Vida “Un Canto por la Paz”, que tiene el objetivo de fomentar los valores y la participación de los niños en un foro de expresión musical. **(Noticias 5-E)**

# Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE FEBRERO DE 2013

## COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que entre los diputados del PANAL era tanto el encono que David Dorantes había decidido irse a otro partido. Al PRI o al PAN. El tema no era ideológico, “sino personal”. Braulio Guerra se puso listo y lo cachó, elevando a 10 el número de sus legisladores y logrando empatar a los albiazules de Memo Vega. (Plaza de Armas 1)

## COLUMNA “EL ACUEDUCTO”

Por Guillermo González

Apunta que el diputado local Ricardo Carreño Frausto, ahora se desdice, en su respuesta al Juzgado donde se desahoga la denuncia por daño moral, de lo que dijo del diputado federal, Marcos Aguilar Vega, a quien acusó de beneficiarse con la iniciativa de ley que obliga a los automovilistas a contratar un seguro de daños a terceros. En otro tema, señala que la transición del Diputado Plurinominal David Dorantes Reséndiz del PANAL al PRI, sólo es una muestra más de la confrontación entre Braulio Guerra Urbiola y Abel Espinoza Suárez. Por otra parte, subraya que, en total desacato de la LVII Legislatura Local a la Ley Estatal de Información Gubernamental, han desactivado todo el contenido de su portal de Internet. *González Hudson* señala que quien inauguró el turismo legislativo por parte de los representantes federales queretanos fue el panista Marcos Aguilar Vega, Presidente de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias de la LXII Legislatura Federal, que fue a Filipinas a ver cómo funcionaba el Poder Legislativo local, del que es integrantes Emmanuel Dapidran Pacquiao. Por otra parte, apunta que el diputado federal queretano más aplicado, es decir, que no falta a sesiones ni votaciones es la del I Distrito Federal, la priísta Delvim Fabiola Bárcenas Nieves, quien tiene el 100% de presencia y participaciones. Los que menos presencia tienen en sesiones, son los panistas, Marcos Aguilar y Alfredo Botello, y el verde ecologista, Ricardo Astudillo Suárez. Mientras que quien menor participación tiene en votaciones, es Ricardo Anaya Cortés. En el caso de los Senadores, ninguno alcanza el 100% de asistencia. Francisco Domínguez, María Marcela Torres Peimbert, ambos panistas, y el priísta Enrique Burgos García, tienen sólo 97% de presencia. Sin embargo, el que menos ha participado en votaciones es Domínguez Servién. *González Hudson* comenta acerca del recuento de la nómina del PRI para competir por la candidatura a la Presidencia Municipal de Querétaro. Dice no descubrir ningún secreto al decir que el considerado candidato oficial, es el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz. No quiere decir que vaya solo, uno de los más cantados es Manuel Pozo Cabrera, quien como Oficial Mayor, no reparó en el uso del programa “Soluciones” para promoverse los fines de semana. El diputado Braulio Guerra Urbiola es otro de los que encartan en esta carrera, y quien sí lo tiene como prioridad en su agenda política personal, es el secretario General de Gobierno Municipal, Mauricio Ortiz Proal. Hay dos a quienes pocos toman realmente en serio, pero que al menos les debería de ocupar. Uno de ellos es Juan José Jiménez Yáñez, la otra, es la Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo. Muchos no se la toman en serio hoy, pero ella es consejera Nacional, un lugar que muchos quisieran, como muchos quieren suceder a Roberto Loyola. Además, apunta que el que está ‘midiéndole el agua a los tamales’ es el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, ya hay dos personas que trabajan en la operación política: José de Jesús Martínez, coordinador jurídico de los servicios de salud del Estado de Querétaro y Silvia Rivera Hernández, Secretaria general de la sección 32 del Sindicato de Salud. Además, está Juan José Ruiz Rodríguez. Asimismo, menciona que vienen cambios importantes e interesantes en los estatutos de la XXI Asamblea Nacional Ordinaria del PRI. Señala que para quien tenga duda de que Mariano Palacios Alcocer es uno de los queretanos mejor posicionados políticamente de la actualidad, basta con ver que de cara a la XXI Asamblea Nacional, el líder nacional priísta César Camacho Quiroz, lo nombró al frente de la Mesa de Estatutos de la Comisión Nacional de Dictamen.

# Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE FEBRERO DE 2013

*Guillermo González Hudson* apunta que con su nombramiento como delegado de la SAGARPA, Gustavo Nieto Chávez se convirtió en el único ex presidente priísta en tener chamba. Por otra parte, señala que el ex diputado local y ex dirigente juvenil Enrique González González regresó a Querétaro como Delegado del INFONAVIT. Con esto, de cara al 2015, se reagrupa y refuerza el grupo de José Jaime César Escobedo Rodríguez, y Carlos Alberto Rentería Rivera, auditor municipal de Fiscalización del municipio de Querétaro, que lidera el recién repatriado. (AM, 4A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**